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下北地域広域行政事務組合議会第７１回臨時会会議録

議事日程 令和６年１２月２０日（金曜日）午前１０時開会・開議

◎ 諸般の報告

第１ 会議録署名議員の指名

第２ 会期の決定

第３ 議案一括上程、提案理由の説明

（１）議案第１３号 下北地域広域行政事務組合職員の給与に関する条例の一部を改正する条例

（２）議案第１４号 青森県市町村職員退職手当組合を組織する地方公共団体の数の減少及び青森県市町

村職員退職手当組合規約の変更について

（３）議案第１５号 青森県市町村総合事務組合を組織する地方公共団体の数の減少及び青森県市町村総

合事務組合規約の変更について

（４）議案第１６号 令和６年度下北地域広域行政事務組合一般会計補正予算

第４ 議案審議（質疑、討論、採決）

（１）議案第１３号 下北地域広域行政事務組合職員の給与に関する条例の一部を改正する条例

（２）議案第１４号 青森県市町村職員退職手当組合を組織する地方公共団体の数の減少及び青森県市町

村職員退職手当組合規約の変更について

（３）議案第１５号 青森県市町村総合事務組合を組織する地方公共団体の数の減少及び青森県市町村総

合事務組合規約の変更について

（４）議案第１６号 令和６年度下北地域広域行政事務組合一般会計補正予算

本日の会議に付した事件

議事日程に同じ
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◎開会及び開議の宣告

午前１０時００分 開会・開議

〇議長（佐藤広政） ただいまから下北地域広域行

政事務組合議会第71回臨時会を開会いたします。

ただいまの出席議員は21人で定足数に達してお

ります。

これから本日の会議を開きます。

◎諸般の報告

〇議長（佐藤広政） 議事に入る前に、諸般の報告

を行います。

監査委員から、地方自治法第235条の２第３項

の規定に基づく例月出納検査の結果報告がありま

した。なお、関係書類は事務局に保管してありま

すので、ご閲覧願います。

以上で諸般の報告を終わります。

本日の会議は議事日程により議事を進めます。

◎日程第１ 会議録署名議員の指名

〇議長（佐藤広政） 日程第１ 会議録署名議員の

指名を行います。

会議録署名議員は、会議規則第82条の規定によ

り、５番村中浩明議員及び17番横浜一男議員を指

名いたします。

◎日程第２ 会期の決定

〇議長（佐藤広政） 次は、日程第２ 会期の決定

を議題といたします。

お諮りいたします。本臨時会の会期は、本日１

日としたいと思います。これにご異議ありません

か。

（「異議なし」の声あり）

〇議長（佐藤広政） ご異議なしと認めます。よっ

て、会期は本日１日と決定いたしました。

◎日程第３ 議案一括上程、提案理由

の説明

〇議長（佐藤広政） 次は、日程第３ 議案一括上

程、提案理由の説明を行います。

議案第13号 下北地域広域行政事務組合職員の

給与に関する条例の一部を改正する条例から議案

第16号 令和６年度下北地域広域行政事務組合一

般会計補正予算までの４件を一括上程いたしま

す。

管理者から提案理由の説明を求めます。管理者。

（山本知也管理者登壇）

〇管理者（山本知也） おはようございます。ただ

いま上程されました４議案について、提案理由及

び内容の概要をご説明申し上げ、ご審議の参考に

供したいと存じます。

はじめに、議案第13号 下北地域広域行政事務

組合職員の給与に関する条例の一部を改正する条

例についてでありますが、本案は、青森県人事委

員会の県職員の給与に関する勧告に鑑み、組合職

員の給料月額、寒冷地手当の額並びに期末手当及

び勤勉手当の支給割合を改定するためのものであ

ります。

次に、議案第14号及び議案第15号についてであ

りますが、これら２議案は、青森県市町村職員退

職手当組合及び青森県市町村総合事務組合につい

て、構成団体であります西北五環境整備事務組合

が来年３月31日をもって解散することに伴い、組

合を組織する地方公共団体の数の減少及び組合規

約の変更について、関係地方公共団体と協議する

ためのものであります。

次に、議案第16号 令和６年度下北地域広域行
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政事務組合一般会計補正予算についてであります

が、本案は、１億1,935万4,000円の増額補正であ

りまして、これにより補正後の歳入歳出予算総額

は70億2,302万9,000円となります。

まず、歳出の主なものについてでありますが、

総務費では給与改定による人件費を増額しており

ます。

衛生費では人事異動等による人件費を減額して

おりますほか、処理困難物等処理費を増額してお

ります。

消防費では給与改定による人件費を増額してお

ります。

続きまして、歳入の主なものについてでありま

すが、歳出との関連において分担金及び負担金等

を増額しております。

諸収入では、リサイクル資源物売却金の雑入を

増額しております。

以上をもちまして、上程されました４議案につ

いて、その大要を申し上げましたが、細部につき

ましては、議事の進行に伴いましてご質問により

詳細ご説明申し上げます。

何とぞ慎重ご審議の上、原案どおり御議決賜り

ますようお願い申し上げる次第であります。

〇議長（佐藤広政） これで提案理由の説明を終わ

ります。

なお、議員の皆様には事前に議案をお配りして

おりますことから、議案熟考の時間は設けません

ので、ご了承願います。

◎日程第４ 議案審議（質疑、討論、

採決）

〇議長（佐藤広政） 次は、日程第４ 議案審議を

行います。

◇議案第１３号

〇議長（佐藤広政） まず、議案第13号 下北地域

広域行政事務組合職員の給与に関する条例の一部

を改正する条例を議題といたします。

これより質疑に入ります。

質疑の通告がありません。これで通告による質

疑を終わります。

ほかに質疑ありませんか。

（「なし」の声あり）

〇議長（佐藤広政） 質疑なしと認めます。以上で

議案第13号の質疑を終わります。

これより討論に入ります。討論の通告がありま

せんので、ただちに採決いたします。

本案は原案のとおり可決することにご異議あり

ませんか。

（「異議なし」の声あり）

〇議長（佐藤広政） ご異議なしと認めます。よっ

て、議案第13号は原案のとおり可決されました。

◇議案第１４号

〇議長（佐藤広政） 次に、議案第14号 青森県市

町村職員退職手当組合を組織する地方公共団体の

数の減少及び青森県市町村職員退職手当組合規約

の変更についてを議題といたします。

これより質疑に入ります。

質疑の通告がありません。これで通告による質

疑を終わります。

ほかに質疑ありませんか。

（「なし」の声あり）

〇議長（佐藤広政） 質疑なしと認めます。以上で

議案第14号の質疑を終わります。

これより討論に入ります。討論の通告がありま

せんので、ただちに採決いたします。

本案は原案のとおり可決することにご異議あり

ませんか。

（「異議なし」の声あり）

〇議長（佐藤広政） ご異議なしと認めます。よっ
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て、議案第14号は原案のとおり可決されました。

◇議案第１５号

〇議長（佐藤広政） 次に、議案第15号 青森県市

町村総合事務組合を組織する地方公共団体の数の

減少及び青森県市町村総合事務組合規約の変更に

ついてを議題といたします。

これより質疑に入ります。

質疑の通告がありません。これで通告による質

疑を終わります。

ほかに質疑ありませんか。

（「なし」の声あり）

〇議長（佐藤広政） 質疑なしと認めます。以上で

議案第15号の質疑を終わります。

これより討論に入ります。討論の通告がありま

せんので、ただちに採決いたします。

本案は原案のとおり可決することにご異議あり

ませんか。

（「異議なし」の声あり）

〇議長（佐藤広政） ご異議なしと認めます。よっ

て、議案第15号は原案のとおり可決されました。

◇議案第１６号

〇議長（佐藤広政） 次に、議案第16号 令和６年

度下北地域広域行政事務組合一般会計補正予算を

議題といたします。

これより質疑に入ります。質疑の通告がありま

すので、順次発言を許可します。まず、３番櫻田

秀夫議員。

〇３番（櫻田秀夫） ２点質問させていただきます。

まず、第４款第１項処理困難物等処理費につい

て、処理困難物等とはどういうものなのか、詳細

についてお知らせください。

２点目は、当初予算では910万円で、補正額が

800万円となっておりますが、委託料が倍近い額

となっておりますが、予算を組む時点で分からな

かったのかお知らせください。

〇議長（佐藤広政） 事務局長。

〇事務局長（中村昭男） まず、第４款第１項処理

困難物等処理費について、処理困難物等とはどの

ようなものかについてお答えいたします。

クリーンセンターしもきたに搬入されるごみの

うち、マッサージ・トレーニング機器や金庫など、

それを処理することで設備機器に著しく損耗を与

えるもの、またはソファーやスプリングマットレ

スなど、故障等の原因となる理由で処理が困難な

ものや、家電リサイクル法対象品等、リサイクル

関連法の適用を受け、指定法人等にリサイクルを

依頼しなければならないものを処理困難物等とし

ております。クリーンセンターしもきたでは処理

せずに、外部処理業者に処理を委託しております。

次に、当初予算では910万円で、補正額が800万

円となっており、委託料が倍近い額となっている

が、予算を組む時点で分からなかったのかについ

てお答えいたします。

まず、令和６年度当初予算の編成時点では、新

たにクリーンセンターしもきたの稼働を開始する

に当たり、令和５年度の処理実績と処理単価に基

づき当初予算に計上しておりましたが、今年度第

２・四半期までの処理実績を踏まえ、新たな契約

単価に基づき、年間委託料を試算いたしましたと

ころ、当初予算額では不足となる見込みから、増

額が必要となったものであります。

また、処理困難物等処理委託料の増額につきま

しては、人件費や燃料費高騰などの社会情勢の影

響を受け、昨年度までと比較して、処理単価が大

幅に上昇したことが主な要因となっておりますの

で、ご理解を賜りたいと存じます。

〇議長（佐藤広政） これで櫻田秀夫議員の質疑を

終わります。

次に、７番井田茂樹議員。

〇７番（井田茂樹） 歳入の第７款第３項雑入にリ
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サイクル資源物売却金とありますが、リサイクル

資源物とは何かをお伺いいたします。

また、リサイクル資源物売却金について、これ

までの予算決算でも聞いた覚えがない項目であり

ますが、なぜ本臨時会で補正予算に計上されたの

かをお伺いいたします。

〇議長（佐藤広政） 事務局長。

〇事務局長（中村昭男） まず、歳入の第７款第３

項雑入にリサイクル資源物売却金とあるが、リサ

イクル資源物とは何かについてお答えいたしま

す。

リサイクル資源物につきましては、クリーンセ

ンターしもきたに搬入されたごみのうち、リサイ

クルプラザで破砕、成形または選別、保管された

アルミ缶、スチール缶、鉄くず等の金属類と新聞、

雑誌及び段ボール等の紙類のことで、これらを外

部の資源化業者に売却した代金をリサイクル資源

物売却金としております。

次に、リサイクル資源物売却金について、これ

までの予算決算でも聞いた覚えがない項目である

が、なぜ本臨時会で補正予算に計上されたのかに

ついてお答えいたします。

昨年度までは、アックス・グリーンの運営事業

者との契約において、ごみを処理する過程で発生

する副生成物の処分は、運営事業者側で行うこと

としており、リサイクル資源物の売却も運営事業

者側で行い、売却金も運営事業者の収入となって

おりました。

本年度、クリーンセンターしもきたの運営を開

始するに当たり、新たな運営事業者と売却金の取

扱いについて協議した結果、リサイクル資源物の

売却及びその収入は組合側で取り扱うこととなっ

たものであります。

この売却金について、９月までの売却実績に基

づき試算したところ、年間売却額の見込みがつき

ましたことから、本臨時会での補正予算の提案と

なったものでありますので、ご理解を賜りたいと

存じます。

〇議長（佐藤広政） これで井田茂樹議員の質疑を

終わります。

以上で通告による質疑を終わります。

ほかに質疑ありませんか。

（「なし」の声あり）

〇議長（佐藤広政） 質疑なしと認めます。以上で

議案第16号の質疑を終わります。

これより討論に入ります。討論の通告がありま

せんので、ただちに採決いたします。

本案は原案のとおり可決することにご異議あり

ませんか。

（「異議なし」の声あり）

〇議長（佐藤広政） ご異議なしと認めます。よっ

て、議案第16号は原案のとおり可決されました。

◎閉会の宣告

〇議長（佐藤広政） これで本臨時会に付議された

事件は、全て議了いたしました。

以上で下北地域広域行政事務組合議会第71回臨

時会を閉会いたします。

閉会 午前１０時１５分



- 9 -

署 名

地方自治法第１２３条第２項の規定により、ここに署名する。

下北地域広域行政事務組合議会議長 佐 藤 広 政

下北地域広域行政事務組合議会議員 村 中 浩 明

下北地域広域行政事務組合議会議員 横 浜 一 男
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開 会

◎ 諸般の報告

第１ 会議録署名議員の指名

第 １ 日 １２月２０日 金 本 会 議 第２ 会期の決定

第３ 議案一括上程、提案理由の説明

第４ 議案審議（質疑、討論、採決）

閉 会
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議 案 等 一 覧 表

（管理者提出議案）

議案番号等 件 名 議決月日 審議結果

下北地域広域行政事務組合職員の給与に関する条例の一
１３ １２月２０日 原案可決

部を改正する条例

青森県市町村職員退職手当組合を組織する地方公共団体

１４ の数の減少及び青森県市町村職員退職手当組合規約の変 １２月２０日 原案可決

更について

青森県市町村総合事務組合を組織する地方公共団体の数

１５ の減少及び青森県市町村総合事務組合規約の変更につい １２月２０日 原案可決

て

１６ 令和６年度下北地域広域行政事務組合一般会計補正予算 １２月２０日 原案可決


